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ATA Nº 024/2019 
 
Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezenove, às dezenove 
horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 
Municipal de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Paulo Germano 
Koste, como Presidente; Ivair Zanchetti, como Vice-Presidente; Luís 
Fernando Horst, como Secretário; Adriano Horbach, Cleiton Telocken, 
Gilmar Dilkin, Gilvani Bronca, Nelson Antônio Vasconcelos Salvador e 
Rogério Engster. Verificado o número regimental, o Presidente, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os colegas, as 
autoridades, os funcionários da Casa, a imprensa, o público presente e os 
internautas que acompanhavam a Sessão. De imediato, solicitou à Secretária para 
que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para 
apreciação e votação do Plenário, restando aprovada por unanimidade. A seguir, 
foi solicitada a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: 
Ofício nº 136/19, encaminhando cópia do Relatório Municipal de Gestão da 
Saúde de Segundo Quadrimestre de 2019, período entre Maio a Agosto de 2019, 
para apreciação da Casa Legislativa na Sessão do dia 30 de setembro de 2019. 
Ofício nº 137/19, encaminhando resposta ao ofício nº 134/19, protocolado no dia 
17 de setembro, com a justificativa do cancelamento do desfile cívico de Sete de 
Setembro no Município. Ofício nº 138/19, solicitando espaço na Sessão do dia 
30 de setembro, para que o Executivo possa prestar esclarecimentos em relação 
ao Requerimento nº 035/19 e Ofício nº 133/19. Ofício nº 139/19, encaminhando 
cópia das Leis Municipais números 1.808/19 e 1.809/19, sancionadas em 17 de 
setembro de 2019, para arquivamento. Ofício nº 140/19, encaminhando o Projeto 
de Lei número 042/19, para apreciação. EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: 
Requerimento nº 036/2019, do Vereador Adriano Horbach. Requerimento nº 
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039/2019, do Vereador Ivair Zanchetti. Requerimentos números 040/2019 e 
041/2019, ambas dos vereadores Nelson Antonio Vasconcelos Salvador e 
Cleiton Telocken. Requerimento nº 042/2019, do Vereador Paulo Germano 
Koste. Requerimento nº 043/2019, do Vereador Gilvani Bronca. Indicação nº 
020/2019, do Vereador Gilmar Dilkin. Indicação nº 021/2019, dos Vereadores 
Gilmar Dilkin e Adriano Horbach. EXPEDIENTE EXTERNO: Ofício Circular 
nº 31/2019, do Presidente da AVAT, convidando para participar do 103º 
Encontro Regional de Legislativos Municipais, a realizar-se no dia 12 de 
outubro, na sede da Câmara de Vereadores de Nova Bréscia, com início às 8:30 
horas. Convite: A Comunidade Nossa Senhora Aparecida, da Linha Sete de 
Setembro, convida a todos para participarem da festa anual da sua padroeira, 
Nossa Senhora Aparecida, no dia 13 de outubro de 2019, com uma programação 
espiritual e social. Lidos os expedientes, o Presidente consultou o Plenário sobre 
a possibilidade de apreciar e votar, de forma imediata, o Projeto de Lei 
protocolado na Sessão. O Plenário concordou com a proposta. Assim, foi 
solicitada a leitura do Projeto de Lei nº 042/19, que autoriza o Poder Executivo 
Municipal a realizar despesas até o limite máximo de R$ 8.740,00, com a 
organização e realização de evento do “Dia da Criança”. O Presidente citou a 
presença da Coordenadora de Eventos, Senhora Marlisa Sartori Bratti, disponível 
para eventuais dúvidas dos vereadores sobre o projeto. O Projeto foi colocado 
para apreciação e votação do Plenário, restando aprovado por unanimidade. 
Dando andamento, o Presidente solicitou a leitura dos Requerimentos. 
Requerimento nº 036/2019, do vereador Adriano Horbach, para que seja criada 
uma Lei Municipal que institua o Programa de Incentivo ao Jovem 
Empreendedor do Campo no Município de Roca Sales, nos mesmos moldes da 
Lei Municipal nº 6.433/2014, do Município de Estrela. Requerimento nº 
039/2019, do vereador Ivair Zanchetti, para que seja realizada pavimentação 
asfáltica, a ser feita com a usina adquirida pelo Município, na estrada paralela ao 
Lar Vale Verde, na Linha Júlio de Castilhos, até a ponte de acesso à Linha 
Garibaldi, trecho que compreende aproximadamente 300 metros. Requerimento 
nº 040/2019, dos vereadores Nelson Antonio Vasconcelos Salvador e Cleiton 
Telocken, para que estude a possibilidade de renovar o contrato de cedência do 
imóvel de propriedade do Município com a Empresa CLV Calçados. 
Requerimento nº 041/2019, dos vereadores Nelson Antonio Vasconcelos 
Salvador e Cleiton Telocken, solicitando que seja instituído Turno Único 
contínuo de 06 (seis) horas diárias para os servidores que atuam na Secretaria 
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Municipal de Obras e na Secretaria Municipal da Agricultura, nos meses de 
janeiro e fevereiro de 2020. Requerimento nº 042/2019, do vereador Paulo 
Germano Koste, para que o Poder Executivo elabore um Projeto de Lei que 
conceda incentivos aos policiais civis lotados no Município de Roca Sales, como 
forma de auxílio financeiro com moradia, transporte e despesas suas e de seus 
familiares. Requerimento nº 043/2019, do vereador Gilvani Bronca, para que o 
Município invista na arborização na zona urbana e na rural, através de produção 
e doação de mudas da Tibouchina Granulosa, mais conhecida como 
Quaresmeira, a qual é árvore símbolo do Município de Roca Sales, instituída 
pela Lei Municipal 1.081/10. Os autores das proposições apresentaram as razões 
dos seus pedidos. Os vereadores manifestaram apoio e sugestões às proposições 
apresentadas. Após, os requerimentos foram colocados para apreciação e votação 
do Plenário, restando os requerimentos números 036/19, 039/19, 041/19, 042/19 
e 043/19 aprovados, por unanimidade. O requerimento nº 040/19 foi aprovado 
por maioria dos votos, e uma abstenção do vereador Luís Fernando. 
Prosseguindo, foi solicitada a leitura das indicações. Indicação nº 020/2019, do 
vereador Gilmar Dilkin, para que o Executivo estude a possibilidade de tornar a 
Rua Padre Fernando Stefen, no trecho compreendido entre a Rua Eliseu 
Orlandini até a Rua Rio Branco, em sentido mão dupla. Indicação nº 021/2019, 
dos vereadores Gilmar Dilkin e Adriano Horbach, para que sejam sinalizadas 
vagas de estacionamento, para pequenos veículos, entremeio aos canteiros em 
frente ao Colégio São José, observando as normas legais. A seguir, o Presidente 
convidou o Senhor Prefeito Municipal e assessoria, para se manifestarem 
conforme solicitado pelo ofício nº 138/19. O Senhor Gilmar Fin, Assessor de 
Administração, esclareceu sobre o requerimento nº 035/19, aprovado na Casa, 
que trata do imóvel da Empresa Oi, bem como da doação de parte da área de 
terras, para construção do prédio da Polícia Civil, informando sobre a 
inviabilidade dos pedidos constantes na proposição, por não ter base legal para 
tal. Contudo, afirmou que, quando a Oi fizer a cedência do imóvel, a 
Administração Municipal se prontificará a dar continuidade no projeto dentro do 
trâmite legal. Em relação ao ofício nº 133/19, encaminhado pelas Comissões, o 
qual solicita a inclusão do valor do precatório da Massa Falida Flama, bem como 
os valores resultantes da venda de parte do prédio da Flama, no Projeto de Lei nº 
038/2019, que trata da Lei de Diretrizes Orçamentárias para o Exercício 2020, 
afirmou da impossibilidade de incluir na LDO, uma vez que não está incluído no 
PPA. Ao final, disse que a matéria será estudada sobre a viabilidade para 
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execução dos pedidos. O Senhor Prefeito Municipal afirmou que atentará para os 
pedidos mencionados, contudo, o Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias 
necessita ser apreciado, para dar o devido andamento. Após, foi convidado o 
Assessor Jurídico do Poder Executivo para esclarecer sobre o precatório 
referente ao processo da Massa Falida Flama Calçados. O Senhor Franck Lang 
discorreu sobre o andamento da causa judicial, afirmando que, após apuração e 
revisão dos valores nos autos, foi constatado que o Município não devia valores 
à Massa Falida, mas sim era credor de parte das parcelas pagas até o momento. 
Relatou que a decisão foi proferida pelo juízo da Comarca de Encantado, mas 
ainda não é definitiva. Os vereadores fizeram seus questionamentos e 
parabenizaram o Assessor Jurídico do Município pelo trabalho desenvolvido, e 
por ter obtido êxito no processo da Massa Falida. Ao final, o Senhor Amilton 
Fontana agradeceu o espaço oportunizado pela Câmara. Dando seguimento, o 
Presidente convidou a Secretária Municipal da Saúde, Senhora Raquel Oestreich, 
para fazer a apresentação do Relatório de Gestão Municipal da Saúde, relativo ao 
2º quadrimestre de 2019. A Senhora Raquel apresentou o relatório, de forma 
sucinta, e, após, acolheu sugestões e esclareceu as dúvidas levantadas pelos 
Vereadores. Ao final, a Secretária colocou-se à disposição, agradecendo o 
espaço. Após, o Presidente consultou as Comissões se possuíam algum 
pronunciamento para a Sessão. O Presidente da Comissão de Orçamento e 
Finanças comunicou, para fins de publicidade, que será realizada reunião no dia 
07 de outubro, às 18:30 horas, na Câmara, para análise do Projeto de Lei nº 
038/19. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador Adriano Horbach, 
devidamente inscrito, agradeceu aos colegas pela aprovação do seu 
requerimento, agradecendo o apoio da EMATER e do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais pela orientação na sua proposta. Na oportunidade, 
convidou o Presidente do STR de Roca Sales, Senhor Gilmar Bernstein, para 
explicar sobre o PRONAF, especialmente sobre o Programa de Incentivo ao 
Jovem Produtor. O Senhor Gilmar discorreu sobre o funcionamento do programa 
e afirmou que esse projeto visa subsidiar o jovem produtor rural nos juros 
oriundos com financiamentos, vindo a beneficiar a agricultura familiar. 
Retomada a palavra, o vereador Adriano agradeceu a participação do Senhor 
Gilmar. Outrossim, mencionou que esteve presente, representando a Câmara de 
Vereadores, na agência do Sicredi de Roca Sales, quando foi anunciada pela 
Instituição bancária, a doação de uma câmera de vídeo-monitoramento para o 
Município, auxiliando na segurança pública dos munícipes. Afirmou que a 



   5 

 

Administração Municipal encaminhou projeto de implantação de câmeras para 
cadastramento no Sistema Inteligente de Monitoramento do Estado, entretanto, 
por não atender algumas exigências, acabou retornando para ser ajustado. Por 
isso, solicitou que fosse dada maior atenção e agilidade, para que o Município 
possa estar cadastrado e ser beneficiado pelo Estado. Ao final, homenageou as 
Secretárias, pela passagem do dia 30 de setembro, e do dia do vereador, 
comemorado no dia 1º de outubro, parabenizando os colegas pelo bom trabalho. 
O Vereador Gilvani Bronca, devidamente inscrito, reiterou o pedido constante no 
seu requerimento aprovado em sessão, afirmando que, na época, foi realizado um 
abaixo-assinado por mais de mil roca-salenses, solicitando a instituição da 
espécie Quaresmeira, como árvore símbolo de Roca Sales, através de Lei 
Municipal. Mencionou que o Poder Executivo acatou o pedido, e sancionou a 
Lei Municipal nº 1.081/2010, adquirindo mais de uma centena de mudas, onde 
foram plantadas no Município. Assim, visando priorizar a continuidade e 
valorização da Lei, necessário que a Administração Municipal adquira mais 
mudas e faça o plantio, para uma Roca Sales mais bonita. Prosseguindo, o 
Presidente colocou para votação do Plenário a ida de vereadores no Encontro 
Regional de Legislativos Municipais, no dia 12 de outubro, às 08:30 horas, no 
Município de Nova Bréscia, conforme Ofício da AVAT, com despesas a serem 
suportadas pela Câmara. O Plenário aprovou a proposta. Por fim, agradeceu a 
presença de todos, convidando para participarem da próxima Sessão Ordinária, 
no dia 07 de outubro, às 19 horas, no mesmo local. Nada mais havendo a se 
tratar, declarou, sob a proteção de Deus, encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 30 
de setembro de 2019. Registre-se. Publique-se. 
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